

# LA OPINION

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes á festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 tri-mestres.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extra-trimetros 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

Año XXIII

TARRAGONA. Viernes 24 de Diciembre de 1897

Núm. 305

## LO QUE DICE "CUBA"

A continuación publicamos un extracto del último número del periódico autonomista *Cuba*. Coméntelo quien quiera.

En un artículo dedicado á los decretos de Moret, dice que el mundo entero «se asombra de que España haya renunciado solemnemente y de modo perdurable al gobierno y administración de su gran colonia.» En el mismo artículo dice que «parece tan poco y mezquino lo que la realidad nacional, con sus impuras sombras, ha podido empañar la brillantez de los ideales cubanos, que ellos aceptan la autonomía de Moret.

Hablando de la Deuda de Cuba, dice: «De Washington telegrafían al *Herald* que el Sr. Dupuy de Lome, ministro de España, hablando del nuevo régimen político de Cuba, ha dicho: «OMORO»

«Por la primera vez, el Gobierno ha declarado oficialmente, que España cargará con una parte de la Deuda de Cuba. Las Cortes arreglarán el pago sobre bases satisfactorias para ambas partes.»

De la autonomía arancelaria, dice lo siguiente:

«Luego la autonomía arancelaria no implica, necesariamente, la pérdida del mercado cubano para la producción peninsular.

Los 30 millones bajarían tal vez, al principio, á 14 ó 15; pero á medida que Cuba recobrase su prosperidad, compraría mayor cantidad de aquellas mercancías nacionales que no tienen rival en el extranjero.»

Comentando el viaje del Sr. Canalejas, publica lo que copiamos:

«*La Unión*, de la Habana, reproduce esto que dijo el Sr. Canalejas en Madrid, antes de salir para América:

«Creo—ha dicho el Sr. Canalejas al emprender su viaje—que se pudo y que acaso se debió preparar para un porvenir más ó menos remoto la autonomía, régimen que, asentado en otra organización política y social, no había de repugnar á quien tiene las opiniones políticas que yo así lo dije en el Congreso. Pero la autonomía de repente, en las actuales condiciones de Cuba, frente á un enemigo aún no disuelto, me pareció antes, y me sigue pareciendo, peligrosa en sus consecuencias para el vínculo colonial y sin resultado alguno para la economía y la hacienda de la Península.»

Y pregunta *La Unión*:

«Ahora bien; lo que hasta ahora ha podido observar el insigne orador, ¿habrá modificado aquella opinión contraria á la implantación inmediata de la autonomía? Tenemos motivos para afirmar que no.»

«Cuando pasó por Washington ya se manifestó conforme con lo que está haciendo el Sr. Sagasta.

El itinerario del Sr. Canalejas es este: de la asimilación á la autonomía, con escala en Nueva York, Washington y la Habana.

Y sobre el Mensaje de Mac-Kinley, por último, antes de leerlo, recoge con satisfacción estas noticias del filibustero *Journal*:

«El presidente—dice el corresponsal del *Journal* en Washington—pide al Congreso que se esté quieto por algún tiempo más. Expone que debe dar libertad de acción al Gobierno español en sus esfuerzos para pacificar á Cuba. Hace constar con orgullo el hecho de haber sido puestos en libertad todos los ciudadanos americanos presos en Cuba y de haber sido derrocada la po-

lítica brutal de Weyler. Alegará esto como razón para conceder al Gobierno español más tiempo.»

## ¡QUE HONRA!

El *New York Herald* (edición europea) publica en el número llegado hoy un telegrama, fechado el sábado en la Habana, con noticias sobre el fusilamiento del teniente coronel Ruiz. Hay en él párrafos que merecen ser leídos:

«Por la muerte del teniente coronel Ruiz se pierde la última esperanza del Gobierno de negociar con los insurrectos. Ello demuestra que los rebeldes continuarán la lucha con mayor decisión, y que la guerra se señalará por todo género de atrocidades, para hacer ver que no dan ni piden cuartel.

«Cuando el general Blanco ha adoptado la desesperada resolución de someter el asunto á la intervención del cónsul americano, no es preciso decir con qué ansiedad espera el resultado.

«La muerte del teniente coronel Ruiz coloca al general Blanco en muy embarazosa situación, cuyas consecuencias no es posible prever.

«El teniente coronel Ruiz fué al campamento del general Aranguren el día 12. El 15 se recibieron confidencias de que había sido muerto. El 16 se presentó al general Lee el cónsul de Rusia, pidiéndole, como favor al general Blanco, que interviniese para salvar al teniente coronel Ruiz.

«EL GENERAL LEE SE NEGÓ, A NO SER QUE SE LO PIDIERA EL MISMO GENERAL BLANCO. DESPUÉS DE UNA ENTREVISTA ENTRE AMBOS GENERALES, EL CÓNsul LEE PROMETIÓ HACER CUANTO PUDIERA.»

Si esto dice el *Herald*, en cuyas columnas publica el Sr. Moret sus comunicados, ¿qué dirán los demás?

¡Qué honra para España!

## DESDE LA CORTE

Madrid 22.

Ya está definitivamente acordado el nombramiento del general Garcia Muñoz para el mando superior de Puerto Rico.

S. M. la Reina regente, firmará hoy probablemente el documento en que se confiere.

Como el Sr. Garcia Muñoz, tenía hechos todos los preparativos de su viaje á Cuba, créese que en el primer buque que salga para la pequeña Antilla embarcará, junto con dos de los tres ayudantes que tenía en Madrid.

—Se ha agravado en su enfermedad la hija del Sr. Puigcerver.

—Con el presidente del Consejo han conferenciado hoy á primera hora el ministro de Estado y el Sr. Gamazo.

—Ha sido entregado en Bilbao al cónsul de Inglaterra el súbdito inglés detenido por sospechoso hace algún tiempo en Robledo de Chavelo.

—Noticias oficiales de Marruecos dan cuenta de la derrota sufrida por los rebeldes de Ctroina, que han dejado al huir en poder de las tropas del tío del sultán Amid Baja, dos mil prisioneros, que serán condenados á muerte, y gran número de heridos, armas, municiones y caballos.

Los muertos que han tenido son también en número considerable.

—El periódico radical *La Aurora* publica la entrevista que uno de sus redactores ha tenido con un laborante cubano.

Trata éste de disculpar al teniente coronel Ruiz, alegando que el emisario español era un corruptor y un espía; no un parlamentario.

«El fusilamiento del emisario es á juicio del laborante, un acto de justicia, en justificadas represalias.

—La *Paix* ocupándose del mismo caso, aconseja á los españoles que hagan un llamamiento á la conciencia americana, para que se dé cuenta de que con el asesinato del teniente coronel Ruiz se han puesto los insurrectos cubanos fuera de todas las leyes de la humanidad.

—La Colonia mallorquina obsequiará en breve con un banquete al general Weyler.

—Dicho banquete se celebrará en el Hotel inglés.

Se esperan comisiones de Palma con tal motivo.

Dícese que el acto no tendrá carácter político.

—Han circulado rumores afirmando que el cabecilla Aranguren no fué fusilado, sino apercebido, rebajándole de graduación en el ejército rebelde.

—Los cabecillas filipinos que se someterán de un momento á otro, junto con sus respectivas fuerzas, son los siguientes:

Aguinaldo, Tris, Arleche, Cuevas, Montenegro, Sullo, Pacisno Rival, Antero Ricardo, Llanera, Viniestra, Cueb, Peña Torres, Pigallo, Pino, Armin, Eulogio Carlos, José Salvador y Labarta.

—Es objeto de animados comentarios la conferencia que celebraron ayer los señores Sagasta y Giberga.

Algunos de los que hacen gala de estar bien enterados de las minucias de la política decían anoche en los círculos que reina desacuerdo entre el presidente del Consejo y el senador cubano.

—La causa de esta disconformidad es, según se dice y parece, que el Sr. Giberga quiere un gobierno colonial compuesto con elementos revolucionarios, lo cual se alla completamente apartado de los planes del Sr. Sagasta.

—Se asegura que el general Weyler se ocupa en la redacción de la protesta que piensa publicar contra el último mensaje dirigido por Mr. Mac-Kinley á las Cámaras norteamericanas.

El y los generales lo han de hacer, porque lo que es al gobierno le tiene sin cuidado que se insulte al ejército español.

—Y pensar que por odio á Weyler hay rotativo y corresponsal que se congratula de que Mac-Kinley haya escrito aquel para España humillante párrafo!

—A qué extremos conducen el rencor y la pasión!

—La actitud de las naciones europeas y muy especialmente la actividad desarrollada por el Japon, en aprestar un gran armamento naval ante los acontecimientos que se precipitan, han influido en el mercado bursatil, trayendo á los compradores.

Esta noche, después de la cotización oficial, se notaban iguales tendencias que ayer, habiendo oscilado muy poco los valores, pues en general la expectativa es la actitud adoptada por los operadores.

En la Bolsa se han resentido los valores á consecuencia de las noticias que llegan sobre la cuestión del extremo Oriente, nada tranquilizadoras por cierto.

—El presidente del Consejo ha declarado hoy que cuanto se hable de la disolución de las Cortes es prematuro.

—El *Imparcial* ha recibido esta noche un telegrama de su corresponsal en la Habana dando cuenta de que el cabecilla Aranguren vive y se halla al frente de su partida.

Desmiente el corresponsal las diversas especies que respecto á este cabecilla circularon, y dice que por las noticias que él ha llegado por conductos que no admiten la menor duda en cuanto á su certeza, le es dable afirmar la existencia de Aranguren.

## SUETOS

Con objeto de atender á la curación de un ataque de apoplejía que le sobrevino, ha marchado á Barcelona el general de brigada y gobernador militar interino de esta provincia D. Francisco Guzmán de Villoria y Palavicino.

—Mucho celebraríamos poder dar cuenta en breve del restablecimiento de tan pundonoroso militar.

Se halla en estado relativamente satisfactorio el diputado provincial D. Angel Felin, que fué herido días pasados por el contrabista de la carretera, en Tremp, de cuyo hecho dimos oportunamente cuenta á nuestros lectores.

—Agradecemos la atención que ha tenido con nosotros el conocido industrial de esta plaza D. Tomás Brull, por habernos dado á conocer el esquisito y delicado licor, que fabrican los «Religiosos Fenillants» en su destilería del Monasterio de Limoges, el cual merecerá la aceptación del público por su delicioso bouquet, y excelente factura.

La propaganda que se hace de dicho licor por medio de preciosos cromos, á la vez que obsequia á sus favorecedores con cartas-memorias al cromo, son del mas refinado gusto.

—Deseamos al Sr. Brull muchos pedidos de tan admirable licor.

La Misa del Gallo de la Casa provincial de Beneficencia se celebrará este año á las cinco de la mañana y será cantada por las asiladas del Establecimiento; luego se cantará la de la Aurora, en la que tomará parte la orquesta de ciegos, dirigida por el director de la Academia D. Rafael Gabriel, y á seguida tendrá lugar la Misa mayor que cantará el «Orfeo catalá» con la orquesta que dirige el maestro D. Francisco Salvat.

En los exámenes de reválida verificados ayer en la escuela Normal de maestras fueron aprobadas para el título superior las señoritas doña Clotilde Gil Barceló, doña Benita Berga Torrenta y doña Josefa Mesagué Pallarés, á quienes felicitamos.

La Real Academia española ha nombrado por unanimidad académico correspondiente en Barcelona, á nuestro distinguido compañero en la prenea y estimado amigo D. Juan Mañé y Flaquer, director del *Diario de Barcelona*.

Dámosle la más cordial enhorabuena.

En la parroquia de la Sma. Trinidad empezará mañana un octavario dedicado al Niño Jesús, en la forma que ha venido celebrándose los demás años. El sábado, domingo y lunes habrá sermón á cargo del Dr. D. José Viñes, catedrático del Seminario.

—A las órdenes del capitán D. Eladio Velez Corrales y del teniente D. Francisco Luna llegaron ayer mañana, procedentes de Ceúca, unos 200 reclutas destinados al regimiento de Albuera, los cuales empezarán en breve su instrucción.

El representante en Tarragona de la importante fábrica del papel JOB ha tenido la bondad de enviarnos un calendario para el próximo año de 1898.

Este calendario será regalado á toda persona que adquiera por lo menos por diez reales de papel tan superior.

Agradecemos la atención que ha tenido con nosotros el representante de tan acreditada casa, nuestro particular amigo D. Antonio Mariné.

Ha obtenido el grado de licenciado en farmacia en la Universidad de Barcelona don Carlos Iñar y Cerveto, natural de Tortosa.

Brillantísimo estuvo anoche el Teatro Principal con motivo del estreno en esta ciudad del drama de nuestro estimado Director don Pedro A. Torres, «L' hereu Jordi». No somos nosotros los indicados para juzgar la obra del Sr. Torres, con quien nos unen tan estrechos lazos de amistad y cariño; pero ante los francos y nutridos aplausos de la concurrencia numerosísima como pocas veces, no podemos menos que consignar, que «L' hereu Jordi» obtuvo un éxito completo, de esos que forman época en los annales de un Teatro. Al final de todos los actos se levantó el telón repetidas veces, y al terminarse la representación, el Sr. Pigrau, para acallar el entusiasmo del público que llamaba al autor, se vió obligado á decir que éste no podía presentarse por no hallarse en el Teatro.

La interpretación fué bastante ajustada, notándose, sin embargo, algunos lunares que creemos se corregirán en las sucesivas representaciones, aunque debemos hacer constar en favor de los actores que en ella tomaron parte, que «L' hereu Jordi», al par que abunda en bellezas de primer orden, no escasea en escenas difíciles y de verdadera prueba para los artistas.

Para mañana se anuncia la segunda representación. Se ha recibido en esta redacción el almanaque que para el próximo año ha publicado, como de costumbre, el ilustrado colega nuestro, en Barcelona, «El Diario del Comercio», el cual lo envía á todos sus suscriptores.

Contiene tan ameno libro, en el que figuran las primeras firmas en literatura, una infinidad de preciosos grabados, diferentes dibujos y una buena y chispeante colección de cuentos y poesías, capaz de hacer destornillar de risa al mas serio mortal.

En su recopilación, composición y tiraje, no se ha escatimado gasto alguno, lo cual prueba el excelente gusto que ha tenido el propietario de dicho periódico, dirigido por nuestro particular é ilustrado amigo D. José María Serrate.

Agradecemos el envío y felicitamos á los autores del citado almanaque.

La acreditada confitería de D. Juan Escrivá ha expuesto en sus escaparates una magnífica colección de riquísimas cajas de excelente mazapan de Toledo que llaman verdaderamente la atención del público, así como el turrón denominado Cádiz.

Hemos tenido el gusto de probar las pastas que fabrica dicha casa, y no podemos por menos que dar la nota de sobresaliente, á los roscones de cajaldré y crema, que recomendamos á los paladares delicados, pues son dignos del mas exigente gourmet.

Programa del concierto que tendrá esta noche en el concurrido café del Centro, á trio de violín, violoncello y piano, por el notable concertista Sr. Gonzalez y profesores señores Gabriel y Sabater:

- 1.ª «Si yo fuera Rey», sinfonía, Adam.
- 2.ª «Bienzi», trio, Wagner.
- 3.ª «Aida», duo del 2.º acto, Verdi.
- 4.ª «Puritános», fantasía, Bellini.
- 5.ª «Cantares de los Bosques», walses, Waldenfel.

Según «El Heraldo de Zamora», en el bosque de Valorio, de aquel término, se ha encontrado un tesoro en monedas de oro que según algunas versiones, se hace ascender á 75.000 duros.

El capital se repartió entre dos individuos que lo encontraron y el guarda de aquellos terrenos.

Ha sido encontrado anteayer en una valleda junto al barranco del Rastro de Tortosa, el cadáver de Manuel Barceló, que se dedicaba á recojer ramas secas. Su muerte parece natural. El Juzgado se ha constituido en dicho punto.

En la cárcel de Falset se han registrado varios casos de viruela entre los reclusos existentes en la misma, habiendo sido necesario su traslado al edificio conocido por comandancia militar.

A causa de la avenida del Ebro, hace dos días que está suspendido el servicio del puente volante destinado al paso de caballerías y carruajes en Tortosa.

Ha sido ascendido al empleo inmediato el vigilante de 2.ª clase de la cárcel de Tortosa D. Alejandro Más, y destinado al penal del Puerto de Santa María.

Acercá del sugeto encontrado en El Burgo vestido de mujer, dice anteayer el «Diario de Villamiel y Geltrú»:

«José Toat,—dice el colega,—empezó su aprendizaje de cerrajero en ésta, casa de don José Pl, trabajó algún tiempo en los talleres del ferrocarril por los años del 85 al 86, época en que fué hallado un día atado á un arbol y medio desnudo en los alrededores de esta villa.

En este asunto, si no recordamos mal, entendió el Juzgado y no sabemos si fueron ó no descubiertos los autores del atropello; pero la opinión pública atribuyó el caso á circunstancias poco honrosas para el dicho Toat. Después se ausentó de esta villa, y nadie se acordó de él hasta ahora con motivo de lo sucedido en El Burgo.

No obstante, cuantos le conocieron no pueden atribuirle intenciones malévolas, ni mucho menos que estuviere complicado en un complot para asesinar á Weyler ni á persona alguna, puesto que sus aficiones de siempre fueron vestirse de mujer durante los Carnavales.»

El Ebro descendió ayer mas de un metro, no siendo de temer por tanto una avenida, si bien el temporal de aguas no ha cesado en la cuenca superior de dicho río.

La Compañía de los caminos de hierro del Norte de España anuncia que en los sorteos de las obligaciones de la «Sociedad ferrocarril y minas de San Juan» de las Albadesas, garantizadas por esta Compañía, correspondientes al reembolso de 1.º de Enero de 1898, han resultado amortizadas las siguientes: 61 de la serie A. números 2.501 á 600. 200 de la serie B. números 35.461 á 500 y 54.701 á 800.

Los poseedores de estas obligaciones podrán presentarlas al cobro desde el día 2 de Enero próximo.

En Uldecona ha ocurrido un caso digno de contarse.

Atravesaba el río Cenja uno de estos bohemes que van de pueblo en pueblo vendiendo géneros de mercadería, cuando la fuerza de la corriente le arrastró, pereciendo ahogado.

Pues el hecho en conocimiento del Juzgado de Uldecona, personóse en el lugar de la desgracia, mas como el citado río marca la línea divisoria de las provincias de Tarragona y de Castellón, antes de practicar las diligencias sumariales reyó oportuno mirar si pertenecía á él ó al Juzgado de la otra provincia.

A este efecto vadó el río un empleado del Hospital y mientras mediaba distancia desde el punto donde estaba el cadáver á ambas orillas, aumentó momentáneamente el caudal, llevándose el cadáver ya aado á un cabo, y el sugeto empleado en tal operación, pudiendo este ganar tierra, después de luchar con verdadero heroísmo, medio kilómetro más allá del sitio del suceso. Del muerto no se ha sabido nada hasta la hora presente.

Debe exigirse responsabilidad al Juzgado por haberse fugado un muerto?

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 767'00.—A las tres de la tarde.—Barómetro, 766'00.—Termómetro: máxima 10'50.—Mínima 6'50.—Temperatura media, 8'50.

Viento, S. E.

Se anuncia la publicación de un manifiesto dirigido al país, firmado por los señores Martínez de Campos, Pidal y Silvela. Créese que dicho manifiesto se publicará el día 3 de Enero y contendrá las declaraciones que el señor Pidal haga el día 1.º del mismo mes en el acto de tomar posesión de la presidencia del Circulo conservador.

También se anuncia la publicación de otro manifiesto por la fracción que dirige el señor Elduayen, contrario á aquél, siendo probable que lo firmen los señores Romero Robledo y Weyler.

En las principales farmacias se regalan estos días unos bonitos almanques de bolsillo, que el Dr. Andreu de Barcelona ofrece á sus clientes. Además del Santoral, contienen un resumen de las principales fiestas de precepto y días notables del año. En las portadas de cromolitografía, anuncia el Dr. Andreu sus famosas pastillas contra la tos y dentífico Mentholina, todo dibujado con elegancia.

A bordo del vapor-correo de las Antillas «Buenos Aires» ocurrió anteayer tarde una desgracia. Los tripulantes de dicho buque oyeron una detonación que habia partido de uno de los camarotes de la máquina, y penetrando en él, encontraron al primer oficial, de Inglaterra, espirando en un charco de sangre. El desgraciado maquinista tenia una grave herida en la cabeza, producida por una bala de revólver. El fiscal de causas de la

Capitanía del puerto se constituyó en el lugar del suceso.

Los fabricantes del famoso papel «Job» regalan este año un artístico calendario ó todo comprador que adquiera por lo menos por diez reales de tan superior papel. Esta cantidad basta para cerca de 5.000 cigarrillos, de modo que el consumo de un año se vé resarcido con creces por el calendario, cuyo valor excede indudablemente al precio del papel. Depósito, rambla Canaletas, 5, 1.º, 1.ª (entrada por la rambla) Barcelona.

Dos farmacéuticos hay desde hace pocos días al frente del despacho de la acreditada farmacia Moderna, situada en la bajada de Misericordia, circunstancia que inspira gran confianza al público. Esto unido al esmero en dar medicamentos de reconocida pureza y á la notable economía en los precios, es causa de que se vea cada día más concurrida dicha farmacia.

**Nueva escopeta de caza**

Los numerosos lectores que tienen afición á dicho sport leerán con interés los siguientes datos acerca de una nueva escopeta, inventada en Bruselas, y que ha obtenido el gran premio en la Exposición últimamente celebrada en dicha capital.

Trátase de una arma que ofrece seguridad absoluta contra los disparos imprevistos, origen de tantos accidentes desagradables, y que, al mismo tiempo, proporciona al tiro alcance y penetración superiores en un 75 por 100 á los mejores modelos de la armería inglesa.

Según parece, los cañones están contruidos de modo que las perturbaciones originadas en el interior de aquéllos por la carga, quedan reducidas al minimum, evitándose todo temor de explosión.

Los gatillos son interiores, como los del sistema Auron y Deely, más diferentes esencialmente de éstos en su funcionamiento. Un interruptor automático é independiente del cerrojo de seguridad va colocado ante los gatillos, impidiéndoles revalar hasta el momento preciso de hacer el disparo.

En las pruebas verificadas se ha podido comprobar que, con cartuchos idénticos, las escopetas conocidas hasta hoy sitúan en el blanco de 160 á 170 perdigones, mientras las de sistema Nouvelle aprovechan el doble de la cantidad mencionada.

**BOLETIN OFICIAL**

Real orden declarando que no ha debido suscitarse la competencia entablada entre el gobernador de Barcelona y el Juzgado de instrucción del distrito de la Universidad en un asunto referente á la expedición de peatrolé al por menor sin la correspondiente autorización.

Real orden de Hacienda dictando reglas para la más acertada aplicación de la ley del Timbre del Estado en las actuaciones judiciales.

La Comisión provincial hace públicos sus acuerdos adoptados en la sesión del 10 de los corrientes por los que resolvió aceptar las renuncias que del cargo de concejal del Ayuntamiento de Vilaplana, han presentado don José Rabascall Pamies y D. Ramón Besora Minguillet.

Y declarar que el Rdo. D. Juan Ferrán Nogués debe ser incluido en la categoría número 33 con la cuota que le corresponda en el reparto de arbitrios extraordinarios girado en Conesa.

Circularés de la Administración de Hacienda dando instrucciones á los Ayuntamientos y Juntas periciales para la confección de los apéndices al amillaramiento.

Y dando noticia á los industriales comprendidos en los números 8 de la clase 5.ª del reglamento de la Contribución, que están obligados á satisfacer en el corriente ejercicio las cantidades que según las respectivas bases de población les corresponde por el aumento de cuotas.

Las Alcaldías de Capsanes y Ballvey tienen expuestos al público los repartos de consumos y líquidos.

Y la de la Selva el apéndice al amillaramiento y el reparto de guardería rural.

El Juzgado de instrucción de Montblanch saca á la venta en pública subasta varias fincas del término de Espuga de Francolí, propiedad de Jaime Xaruba Roig (e) Listadó.

El juez instructor militar del primer batallón de artillería de plaza, de guarnición en Barcelona, llama á los padres del soldado del ejército de Filipinas José José Saumell, fallecido en la travesía á bordo del vapor «Ali-cante.»

**CONSEJOS PARA LAS MADRES**

Los niños sufren más de extenuación causada por malas digestiones, que de ninguna otra enfermedad. La mala asimilación de los alimentos priva de la vida á esas pobres criaturas, que acaban por consumirse, haciendo muy notables las conchas. La leche se les corta en sus estómagos, y á menudo hay apariciones de inflamación en los intestinos; mientras tanto no mejoran y sufren la mayor parte del tiempo.



Vamos á dar ahora á estas delicadas criaturas un poco de Emulsión Scott, poniendo atención en su resultado. Encontraremos que la Emulsión Scott les prueba muy satisfactoriamente, y sobre todo influye de muy favorable modo sobre sus fatigados órganos digestivos, y en pocos días la criatura se anima, se fortalece y mejora rápidamente.

Dr. F. B. EGULUZ.—Valladolid. «Los maravillosos efectos de la Emulsión Scott en criaturas y niños débiles y enfermos son proverbiales entre los médicos.»

Hemos recibido centenares de cartas parecidas á la que ponemos á continuación del Dr. D. Francisco B. Eguluz, de Valladolid.

«D. Francisco Baeza, socio correspondiente del Ateneo Antropológico de Madrid, y en ejercicio en esta ciudad. Certifico haber usado la Emulsión Scott & Bowne con gran resultado en cuantos casos la he indicado, habiendo podido apreciar que sus efectos son eficaces, no sólo en los infantes, quienes la toman con suma facilidad y á quienes se prescribe con frecuencia, sino que también en los adultos.»

Desde luego se observan sus admirables efectos tónicos reconstituyentes en el raquismo y demás enfermedades constitucionales, modificando notablemente la nutrición, debido á los medicamentos que la constituyen, de acción constante é inmediata.»

Y para que conste, á mi juicio, considero insustituible tal preparación, y lo firmo en Valladolid, á 30 de Enero de 1897.—LRO. FRANCISCO BAEZA EGULUZ.

**CRONICA JUDICIAL**

**Audiencia provincial**

**Sección segunda**

Ante esta sección se vió ayer en juicio por jurados la causa instruida en el Juzgado de Valls contra Pablo Ferré, José Antonio Rosell y Vicente Alonso, acusados por el fiscal, representado por el Sr. Morera, de infracciones electorales con motivo de las celebradas en el mes de Abril del año pasado para diputados á Cortes, y por la acusación privada, á cargo del abogado Sr. Alvarez y procurador Sr. Alfonso, de falsedad electoral.

Constituido el Tribunal por los Sres. Gomez, Lopez y Martin y los jurados que resultaron elegidos en el sorteo, se practicó la prueba, y tanto la acusación pública como la privada, solicitaron un veredicto de culpabilidad con la diferencia de sus respectivas calificaciones.

La defensa, á cargo del abogado Sr. Rosell y procurador Sr. Elias, solicitó del Jurado un veredicto de inculpabilidad, y así lo dictó éste, y los jueces de derecho, sentencia absolutoria, terminando el juicio á las seis de la tarde.

**NOTAS FESTIVAS**

Reflexión de un misántropo: Dios no puede hacerse ilusiones acerca del valor moral de la humanidad; sabe que cuando creó á Adam, hizo un hombre de... la nada.

Un curioso se acerca á un pobre que pide limosna á la puerta de una iglesia.

—¿Cuántos años hace que pide usted limosna en este sitio?

—Veinte, señor.

Pues todo ese tiempo le he visto á usted con un niño en los brazos. ¿Tiene usted la bondad de decirme si es el mismo?

Entre amigos:

—¿Es cierto que tu hija estudia para abogado?

—Sí.

—¿Pero no sabes que las mujeres no pueden ejercer la carrera?

—Y eso que importa? Prefiero que estudie Derecho á que estudie el piano. El Derecho es menos ruidoso.

**CHARADA**

Dé Italia famoso río da en mi primera señal, en mi segunda cabal en invierno y en estío, vez artículo en plural, En el orbe de mi todo solo dos se han calculado, mas nadie los ha pisado, pues de penetrar no hay modo tanto hielo aglomerado. La solución en el número próximo.

Solucion a la fuga de tonantes anterior: Es mi suerte tan aciaga que cuando deje este mundo ha de faltarme la tierra para cubrir mi sepulcro.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Delfin, obispo.—Vigilia.—Ayuno con abstinencia de carne. (I. P.)

SANTOS DE MAÑANA.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, Santa Eugenia, virgen y mártir en Roma por los años 261.—(I. P.)

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Nuestra Sra. de la Merced, en su propia iglesia.

ORACION DE CUARENTA HORAS.

Empieza en la iglesia de la Sma. Trinidad. Por la mañana se expondrá a S. D. M. a las ocho y se reservará a las once, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde, de tres y media a seis y cuarto. A las cinco y media se cantará el Seráfico Trisagio, empezará el ejercicio del Octavario al Niño Jesús, rezo de la letania de los Santos y reserva.

CULTOS DE HOY

Catedral.—A las nueve y media oficio conventual. Por la tarde, a las tres, empezará el canto solemne de Vísperas y Completas, Maitines de Navidad, Invitorio en la reja del coro y despues los salmos alternados con el órgano, siendo los responsorios a toda orquesta y el Benedictus en los Laudes. En los Maitines y Laudes oficiará de pontifical el Sr. Arzobispo.

San Francisco.—A las ocho de la mañana prosiene la devoción de las Ave Marias.

San Juan Bautista.—A las cinco de la tarde solemnes Maitines y adoración del Niño.

Descalzas.—A las tres y media de la tarde solemnes Maitines.

Santa Clara.—A las dos de la tarde, Vísperas y Completas solemnes y Maitines a las cinco.

Religiosos descalzos.—A las diez de la noche se cantarán solemnes Maitines y a las doce en punto la misa del Gallo.

CULTOS DE MAÑANA.

Catedral.—A las ocho y media se cantará la misa del Gallo y despues la de la Aurora, que serán celebradas por el dean Sr. Segalés. A las nueve y media se cantará Tercia, empezando luego la misa conventual cantada a toda orquesta, en la que celebrará de pontifical el Sr. Arzobispo y predicará el canónigo lectoral Dr. D. Salvador Tarín. En el ofertorio de la misa del Gallo se dará a adorar a los fieles la imagen del Niño Jesús y en la conventual a las autoridades, cantándose entre tanto, algunos motetes por la capilla. Por la tarde, las segundas Vísperas empezarán a las cuatro y se solemnizarán como se acostumbra en los dias clásicos.

Concluido el rezo vespertino, en el altar del Santo Cristo de la Salud se dará la bendición papal a los congregantes de Ntra. Sra. de los Dolores, practicándose antes los piadosos ejercicios de reglamento.

Sma. Trinidad.—A las seis y media misa pastoril, a las nueve y media la solemne con exposición. Por la tarde, a las cinco, continuará el Octavario con sermón a cargo del Dr. D. José Viñes, catedrático del Seminario. Despues de la reserva de este y los dias siguientes habrá adoración del Niño.

San Francisco.—Desde las seis hasta las nueve se dirán misas rezadas. A las nueve y media se cantará con toda solemnidad la misa mayor y a las once otra de rezada. Por la tarde, a las cuatro, Rosario cantado, se dará la bendición general con indulgencia plenaria de la V. O. terciaria de San Francisco, adoración del Niño Jesús y canto de Villancicos.

San Juan Bautista.—A las nueve y media oficio solemne y adoración del Niño. Por la tarde, a las cinco, Rosario pastoril y adoración del Niño Jesús.

Sagrado Corazón.—A las seis misa solemne y adoración del Niño Jesús. Por la tarde, a las cinco, Rosario pastoril, sermón y adoración.

Jesús Maria.—A las seis se celebrará la primera misa; continuando hasta las nueve y media, a cuya hora se pondrá de manifiesto a S. D. M. La misa de las siete será cantada con acompañamiento pastoril.

San Miguel.—La Archicofradia teresiana celebrará la fiesta mensual correspondiente al cuarto domingo de mes con exposición a las cinco de la tarde, Trisagio pastoril cantado por las asociadas, cuarto de hora de oración, villancicos al Niño y sermón por el canónigo Dr. D. Pedro Garriga, finalizando con la reserva.

Enseñanza.—A las nueve se cantará el oficio, que será solemne.

Santa Clara.—A las seis y cuarto comunión para la Comunidad y demás fieles, celebrándose una misa rezada, y a las ocho se cantará un oficio pastoril.

Beatas de Santo Domingo.—A las seis empezarán las tres misas; las dos primeras serán rezadas y la tercera cantada. A las cinco de la tarde Rosario pastoril y despues se cantarán villancicos, durante los cuales se adorarà la imagen del Niño Jesús.

Dominicas de la Presentación.—A las seis misa del Gallo con adoración del Niño Jesús; inmediatamente seguirán tres misas rezadas. A las diez se dirán otras dos misas rezadas. Por la tarde, a las cuatro y media, exposición de S. D. M., Trisagio pastoril, un motete, bendición, reserva y adoración.

Religiosos descalzos.—A las nueve y media misa solemne cantada por la Comunidad. Por la tarde, a las cuatro, Rosario pastoril.

Descalzas.—A las ocho oficio solemne cantado por la Rda. Comunidad.

Benevolencia.—A las cinco de la mañana se cantará la misa de gallo por las asiladas, seguirá luego la de la Aurora, cantada con la orquesta de ciegos, y despues la mayor que será ejecutada por la orquesta del establecimiento y cantada por el Orfeón.

SECCION OFICIAL

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

En la sesión que celebrará la Corporación municipal el día de mañana, viernes, a las seis de la tarde, se resolverá el expediente de prófugo instruido al mozo José Boada Sual, del remplazo del corriente año, en cuyo acto el Ayuntamiento de mi presidencia oírà en juicio verbal las justificaciones que se ofrezcan, de conformidad a lo dispuesto por el artículo 109 de la vigente ley de reclutamiento. Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Tarragona 23 Diciembre 1897.—El alcalde, Miguel Malé.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día, teniente coronel de Albuera. Parada, Albuera. Paseo de enfermos, Albuera. Hospital y provisiones tercer capitán de Albuera. El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Juan Badia Magriñá, Juana Mestre Vandellós, Francisco Girona Garreta, Demetrio Tomás Manuel Dols y Cristina Fernandez.

Fallecidos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

SECCION COMERCIAL

BOLSA DE BARCELONA

Table with columns for 'Cambios extranjeros', 'Efectos públicos', 'Oro español', and 'Banco de España'. Includes exchange rates for London, Paris, and various bonds.

BOLSA DE MADRID

Table with columns for 'Madrid 23, 4:25 t.' and '4 por 100 interior'. Lists various financial instruments and their prices.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER. Vapor español «Sagunto», de 345 ts., de Génova y escalas en 3 dias, con bocoyes vacios; lo despacha D. Antonio Más. Vapor español «Cabo Sella», de 675 ts., de Marsella y escalas en 3 dias, con 250 sacos albias, consignado a D. Mariano Peres. Vapor noruego «Seaton», de 576 ts., de Bergen y escalas, con bacalao; lo despachan los Sres. Boada Hermanos. Land Isabel, de 33 ts., de Barcelona, en un día, en lastre, consignado a D. Juan Malol.

DESPACHADAS

Vapor «Sagunto», para Málaga y escalas, con efectos. Vapor «Cabo Sella», para Bilbao y escalas, con cargo general. Vapor «Seaton», para Barcelona, con tránsito.

TELEGRAMAS

Madrid 23, 2:10 t. En el sorteo de la Lotería de Navidad celebrado hoy, han obtenido los premios mayores los números siguientes:

Table with columns: Números, Pesetas, Poblaciones. Lists winning numbers and amounts for various cities like Madrid, Barcelona, Valencia, etc.

Madrid 23, 3:15 t.

El billete agraciado con el premio mayor lo adquirió el comerciante D. Manuel Gutierrez, quien compró 200.

El Sr. Gutierrez sacó tambien el gordo el año 1890.

El premio segundo (ocho millones) ha correspondido a un billete cuya mayor parte estaba en poder del portero de la Presidencia del Consejo y de varios compañeros suyos.

En dicho billete tenia participacion el portero de la casa de Claudio Coello, esquina a la del Conde de Aranda.

El tercer premio, que ha caido en Cartagena, será distribuido entre la oficialidad del crucero «Lepanto», poseedora del billete agraciado con dicho premio.

Madrid 23, 4:20 t.

Han sido ascendidos a segundos tenientes de infantería 394 alumnos de la Academia de Toledo, habiendo quedado 45 para efectuar en Enero nuevos exámenes de fin de carrera.

Dicen de la Habana que están ultimándose los Presupuestos que han de regir en el Gobierno autonómico.

Los sueldos que disfrutaban los nuevos ministros serán de 10.000 pesos anuales.

Las oficinas de dichos ministerios se establecerán en la Capitania general y en el palacio de la Intendencia.

El general González Parrado ha salido a operaciones contra la partida de Aranguren.

Según un prefecto rebelde, presentado el cabecilla Mayat Riquelme resultó gravemente herido en el combate que sostuvo con fuerzas del general Velasco.

Madrid 23, 5:35 t.

Cuantas gestiones se han hecho en Campo Florido para encontrar el cadáver del teniente coronel Ruiz, han sido infructuosas.

Ha surgido la sospecha de si Aranguren, en vez de portarse amigablemente con el teniente coronel Ruiz, habrá tenido alguna intervencion en la muerte del bizarro militar, por cuanto no solamente vive dicho cabecilla, sino que sigue al frente de su partida, lo cual no sucedería si hubiesen mediado entre él y el teniente coronel Ruiz los tratos de capitulación de que se habló tanto hace pocos dias.

Estas sospechas hacen temer que si siquiera intercediese Aranguren en favor de la vida de su amigo y antiguo jefe, con lo cual va rodeando el nombre del mentado cabecilla una aureola nada lisonjera.

De Tànger dicen que las kábilas rebeldes han sido batidas por las tropas imperiales, las cuales han cometido actos de crueldad con los vencidos, anunciándose una intervencion de los representantes de las Potencias para contener los desahogos vandálicos de los agentes del Sultán.

TEATRO PRINCIPAL

Función para mañana: Los dramas en cuatro actos «Flor de un día» y «Espinas de una flor».

Noche: El aptitudado drama catalán en tres actos «E' heren Jordi».

PLAZA DE TOROS DE TARRAGONA

Funciones para el sábado y domingo próximos:

Debut de la notable compañía de L. Agustini y de la que forma parte la sin rival funámbula miss Elvira Agustini, reina de los velocipedistas.

Entrada 2 reales.—A las dos y media. Detalles por programas.

IMPRENTA DE LA OPINION

A los herniados (trencats)

Constituye una gran equivocación la que sufren la mayoría de los herniados (trencats) al creer que cualquier bragero comprado al azar es suficiente para retener y hasta curar las hernias, siendo este error causa de muchas complicaciones funestas.

Por quien corresponda, no debiera permitirse el cinismo de ciertos mercaderes de oficio que, con el mayor descaro, se titulan ortopedistas y especialistas en el tratamiento de las hernias, sin titulo alguno que justifique su competencia, y, no obstante, tienen el desahogo de anunciar en los periódicos la curación radical de dicha enfermedad, cuyo mecanismo desconocen en absoluto.

José Pujol, cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de don José Clausolles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que visita semanalmente esta capital, accediendo a indicaciones hechas por varios señores facultativos de la misma.

Gran surtido de bragueros lo mas práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean. Especialidad en bragueros de cauchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes. Fajas ventrales las mas recomendables y tirantes omopláticos para corregir la cargazon de espaldas.

En Tarragona visita todos los martes de diez de la mañana a las cuatro de la tarde: Calle Conde de Rius (antes Hospital), 5. 1.º, 1.º. Los demás dias en su establecimiento ortopédico La Cruz Roja, plaza del Prim, Reus.

PELUQUERIA DE CASALS

Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que use este establecimiento.

SE VENDE una acreditada posada de esta capital, situada en punto muy céntrico, buena parroquia y condiciones.

Informarán en esta imprenta.

Se halla en venta la casa

núm. 55 de la calle de Portalet de esta ciudad, que disfruta de un cuarto de pluma de agua. Del precio y demás circunstancias, informará el notario D. Simón Gramunt, San Agustín, 19, principal.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la curación de las granulaciones.

Consulta de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

De 12 a 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.

Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

